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El «affaire» 
ecnica y Obras 

la sombra 
de la Caja 
Una empresa constructora pro

movida por la Caja de Ahorros de 
Zaragoza y la de Soria fundamental
mente, se está deshaciendo de 500 
de los 900 trabajadores de su plan
tilla. Magistratura de Trabajo y los 
uzgados ordinarios tendrán que ver 
as numerosas denuncias por su
puestos delitos que están siguiendo 
algunos de sus trabajadores. Infor-
le en contraportada. 

Congreso 
de CC. 0 0 . 

Las 
corrientes, 
al desván 

Durante el último fín de semana, 
la Unión de Aragón de CC. OO. ha 
celebrado un congreso que marcará 
su futuro. Las corrientes organiza
das tendrán menos lugar que antes 
una vez que se aprobó que todos 
los órganos directivos se elegirán 
por sistema mayoritario. Detrás de 
¡este acuerdo se esconde un impor
tante debate que ofrecemos en pá
ginas centrales. 

Azuara 

Una 
colectividad 
campesina 

Una interesante experiencia de 
comuna agraria, a muy pequeño ni-

¡ vel todavía, ha surgido a mitad de 
camino entre Cariñena y Belchite 

..por obra de un grupo de jóvenes 
agricultores que cultivan productos 
que luego absorben, en Zaragoza, 
grupos libertarios urbanos. ANDA-

iLAN les ha visitado en Azuara (Pá
gina 14). 

PSA-PSOE 
La unidad la 

I pintan calva 
Durante el pasado fín de sema

na, los colectivos socialistas PSA y 
IPSOE celebraban su II y IV Congre-
I so, respectivamente. Lo que, tan só
lo una semana antes se preveía co
mo un Congreso Extraordinario 
conjunto de cara a la unidad definí-

I tiva —y en tal sentido llegaron a im
primirse 4.000 carteles—, se quedó 
en dos congresos diferentes que sí 

j bien suponen hitos importantes pa
ira ambos partidos, evidencian que 
l el camino hada la unificación no es 
precisamente un lecho de rosas. 
(Página 5). 

£ 1 campo vo tó a inedias 

Tal como anunciábamos en el anterior número de AN-
DALAN, lo más destacado de estas elecciones a Cámaras 
Agrarias ha sido la indiferencia con que los agricultores las 
han dejado pasar. En Aragón, más del 50% de los agriculto
res no han pasado por las urnas, y esto, no puede ser buen 
presagio para nadie, salvo para quienes a lo largo de cua
renta años se han estado beneficiando de la falta de demo
cracia. 

UCD se va a apuntar el tanto. El partido del Gobierno 
ha sabido buscar el momento y manipular la situación 
cuando se había acallado el intenso clamor de las reivindi
caciones y agitaciones campesinas de los últimos meses. 
Abril Martorell puede estar satisfecho. Ya puede medir a 
su gusto la representatividad del campo sin hacer el ridícu
lo con organizaciones prefabricadas como la de los Jóvenes 
Agricultores. Y si todo le sigue saliendo tan bien, hasta 
puede ganar las elecciones municipales en el medio rural. 

También los sindicatos agrarios de izquierda pueden 
empezar a sacar sus conclusiones. Tras decidir precipitada
mente su participación, no han llegado a cubrir la mitad de 
los puestos elegidos. Cuarenta años de represión fascista y 
de paternalisme son malas hierbas que no se arrancan en 
unos cuantos días. 

La derecha, sin embargo, lo ha tenido más fácil, tanto 

Jacinto Ramos 

por el apoyo que se ha prestado en medios oficiales a deter
minadas candidaturas «Independientes», como por el bo
cado que se pueda llevar en todos aquellos pueblos donde 
no se había presentado ninguna candidatura. Aunque con 
menos fuerza sindical, la derecha contaba con los caciques 
de siempre. Otros grupos políticos —y todos pensamos en el 
partido de Hipólito- han preferido esconder a sus hombres 
utilizando también el mismo truco, dirigiendo su campaña 
contra los sindicatos campesinos, como en los viejos tiem
pos. 

De hecho, el sindicalismo agrario ha encontrado una 
barrera más para su desarrollo. El planteamiento electoral 
favoreciendo excesivamente la presentación de candidatu
ras independientes, no ha contribuido a difundir las distin
tas posiciones sindicales, y deberá ser ahora el funciona
miento de cada Cámara el que enseña qué intereses defien
de cada cual. 

Mientras tanto, los jornaleros, que en Aragón represen
tan el 20% de la población agraria, siguen sin elecciones sin
dicales y sin convenios para negociar el jornal con los terra
tenientes. Y todo esto es así porque aquí, en este país, en el 
campo, y fuera del campo, las elecciones se hacen cuando 
a quienes siempre han tenido el poder les interesa llamar a 
votar. 



El Rolde 
Aragón para los 
americanos 

La base de Zaragoza, no 
causa perjuicios a la pobla
ción y además , su situación 
obedece a «planes estratégi
cos de alto nivel, en los que se 
ha considerado, entre otros, el 
aspecto geográfico». 

, As í viene a decir con ex
tenso argumento y textual
mente lo subrayado, el Bole
tín de las Cortes del pasado 
día 2 de mayo, por mediación 
del Ministerio de Defensa, en 
respuesta al ruego formulado 
por los Senadores de Zarago
za para un posible desmante-
lamiento de la base america
na, instalación que U.S.A. 
consiguió con halagos en los 
últimos cuarenta años, cosa 
que en la España democrá t i 
ca actual no hubieran conse
guido; siendo por ello de la
mentar, al menos para Ara
gón, la reciente respuesta de 
nuestro Gobierno de la que 
sólo quiero debatir, para no 
extenderme demasiado, los 
«planes estratégicos de alto 
nivel» y «el aspecto geográ
fico»: 

No creo que la estrategia 
más apropiada para la super
vivencia de Aragón sean esos 
planes y mucho menos los de 
«alto nivel», ya que inexora
blemente ponen a Zaragoza 
seña l ada con un ominoso 
punto rojo en los planos de 
Estado Mayor de países pre
suntos enemigos de U.S.A. y 
todo ésto sin pedirnos nues
tro parecer. Recuérdese a es
te respecto la solapada dismi
nución de la base de Torrejón 
(Madrid se sacude este peli
gro) con pase de servicios a la 
de Zaragoza (aviones cisterna 
en enero 1976 por ejemplo y 
asi progresivamente), hasta 
alcanzar ese «alto nivel» que 
preocupa a todos (?) los ara
goneses y especialmente a 
Zaragoza que se ve con una 
base por castigo irradiando 
un peligro presente y catas
trófico futuro en una, quizá 
hipotét ica, guerra mundial. 

Intolerable la mención de 
«aspecto geográfico» a no ser 
que la geografía de nuestra 
región se confeccione en 
U.S.A. Geografía, sería con
vertir nuestra región en la se
gunda zona regable de Euro
pa, según afirmación de per
sona competente en la mate
ria, mediante el aprovecha
miento integral del Ebro, po
tenciar su agricultura y gana
dería y dar salida a Europa de 
sus productos por el abando
nado f.c. de Canfranc y tan-

tas otras cosas que harían in
terminable este art ículo. 

En resumen: Estrategia y 
Geografía impuestas por el 
Gobierno si, siempre que el 
pueblo por medio de sus re
presentantes y Diputac ión 
General de Aragón den su 
aprobación , por asi interesar 
a la nación, pero impuestas 
por una potencia extranjera 
no. 

L. Blasco 
(Zaragoza) 

El horror de la 
pena de muerte 

Hace pocos días se publicaba 
en un diario de esta ciudad un 
breve artículo sobre la pena de 
muerte. En él se aludía a un es
critor (que no se nombra), pero 
que no es otro que Francisco 
Umbral, el cual recientemente 
se extrañaba en un artículo (tan 
sabroso como todos los suyos), 
la contradicción que representa
ba la anunciada abolición de la 
pena de muerte y, al mismo 
tiempo la presunta próxima ley 
sobre el aborto. No voy yo a pre
tender defender a dicho escritor 
(que no necesita que yo le de
fienda), ni a entablar polémica 
con el autor de dicho artículo. 

Creo que nunca se insistirá 
bastante sobre este dramático 
asunto de la pena de muerte —a 
la que soy opuesto— y que estuvo 
a punto de ser sancionada en el 
Congreso de Diputados por sólo 
5 votos de diferencia. Y remar
caré que, en los países y en los 40 
Estados de los Estados Unidos 
en que dicha pena está abolida, 
el índice de criminalidad no sólo 
no es superior, sino que es infe
rior al de los países y Estados en 
que todavía se aplica; tal, el caso 
de Francia donde el 23 de Junio 
del pasado año de 1977 se guillo
tinara a un adolescente de 17 
años. (¡Da horror!). 

Pues bien, poco después tuvo 
lugar un debate en la TV france
sa, en el que enfrentaron a la 
madre del asesino (de una jo
ven), con la madre de la asesina
da; y se dió el caso sorprendente 
de que todas las simpatías de los 
telespectadores se inclinaron a 
favor de la madre del asesino. 

También en ese debate se pre
sentó un sujeto que afirmó que 
el condenado y ejecutado en la 
silla eléctrica en los U.S.A. por 
el secuestro y asesinato del bebé 
Lindberg no fué Huptmann, sino 
otro alemán de nombre Fisch. 

Ante tales errores y monstruo
sidades, ¿es que se puede defen
der todavía la aplicación de la 
pena de muerte? Ella representa 
castigar un crimen con otro cri
men, pero éste hecho fríamente 
y no con el arrebato y la con
ciencia ofuscada y anormal con 
que comete su crimen el asesino. 
Y yo me pregunto consecuente
mente, ¿por qué no se aplica 
también la ley del Tallón, ojo 
por ojo y diente por diente?; ¿y 
por qué no se autoriza también 
el linchamiento? 

No creo necesario insitir más 
sobre este tema que merece la 
repulsa de tantas y tantas perso
nas que, aún admitiendo lo trági
co e indefendible de un asesina
to, son opuestos a la aplicación 
de la pena de muerte. 

Lázaro M o u l i 
(Zaragoza) 

Dos cuestiones 
sociales 

Según las estadísticas ofi
ciales, existen en España un 
millón de parados. Pero, en 
contraste con esto, hay una 
buena cantidad —por lo vis
to— que están cobrando el 
seguro de desempleo y que 
sin embargo están trabajan
do, con lo que se hacen con 
dos jómales, quitando un pues
to de trabajo a un auténtico 

parado. Cierto, según me han 
informado que, la mayor parte 
de las veces, los empleos que 
encuentran los "desempleados" 
son empleos eventuales, con 
lo cual es patrono no tiene 
que hacerlos figurar en nómi
na ni pagar ningún seguro. Cla
ro que esa situación tiene, 
para el obrero, la desventaja 
de que si se accidenta, no co
brará nada por tal accidente, 
ni tendrá ningún derecho a 
ser asistido por la Seguridad 
Social, corriendo todos los 
gastos que ello represente, 
de su cuenta. (¿Podrá sufra
garlos?). 

Yo creo que ese estado 
de cosas no es normal, y que 
habría que buscarle una solu
ción. (Aumentar las cantida
des que perciben los acciden
tados. Inspecciones para evi
tar que aquellos que están en 
condicones de reanudar su tra
bajo habitual, sigan cobrando 
el tal "seguro de desempleo" 
y se "empleen" en otros ta
lleres o fábricas. Además de 
otras que la Administración 
debe saber mejor que yo). 
Que conste que yo no inten
to perjudicar a ningún obre
ro con la exposición de este 
tema, sino que sólo preten
do que se corrijan las ano
malías que, por lo visto exis
ten, y que me han sido expues
tas por personas enteradas. 

El segundo tema se refie
re a las cantidades que perci
ben los médicos jubilados que 
han trabajado, unos en la Obra 
18 de Julio; otros en la Se
guridad Social y que se han 
jubilado antes del año 1966; 
y los terceros a los médicos 
titulares jubilados también an
tes de ese año. 

Respecto de los primeros, 
sé de ciencia cierta que, a un 
jefe de servicio después de 
más de 25 años de trabajo, 
se le ha dado —cuando se 
quedó sin él una única com
pensación de sólo 180.000 
pts. y ninguna jubilación. 
. Respecto de los segundos, 
jubilados de la S.S. antes del 
año 1966, no Íes abonan la 
cantidad correspondiente a los 
trienios trabajados. Parece ser 
que, ahora van a indemnizarles 
con 75.000 pts. 

Y, finalmente, en el caso 
de los médicos titulares, el 
coeficiente que se aplica actual
mente es el de 4 a los jubi
lados después de 1966 (es de
cir, la jubilación base multi
plicada por 4); mientras que 
a los jubilados antes de ese año 
les aplican el coeficiente 2, con 
lo que vienen a percibir unas 
17.000 pts. Sin embargo, los 
jubilados de algunas provin
cias entablaron pleito conten-
cioso-administrativo (Asturias, 
Valladolid y otras) y lo gana
ron; de modo que ellos están 
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CONTROLADO POR 

cobrando con arreglo a ese 
coeficiente 4. Mientras qüe 
aquellos que no recurrieron 
a ese procedimiento siguen 
cobrando con arreglo al coe
ficiente 2. ¿Por qué esa discri
minación, si todos han traba
jado igual? Lo lógico hubiera 
sido que automáticamente se 
hubiera hecho extensiva la apli
cación de ese coeficiente 4 a 
todas las provincias. De modo 
que esos médicos "posterga
dos" cobran actualmente unas 
17.000 pts. Pero, al fin, pare
ce ser que el Estado va au
mentarles un 37 por ciento 
sobre esas 17.000 lo que 
representan unas 6 ó 7 mil 
pts. Esperemos que eso se cum
pla. 

Lázaro Mouli 
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